
StudierendenKonvent
der Bauhaus-Universität Weimar

Protokoll der StuKo Sitzung vom 25 November 2021 [bestätigt am ]

Ort: Hörsaal B, Marienstraße 13, 99423 Weimar und online(https://meeting.uni-weimar.de/b/nil-q9i-j7z-wct)
Sitzungsleitung: [Nils Durner]
Protokoll: [Elisa Kluge]
Aufgabenprotokoll: [Cathleen Dost]
[Nils Durner] eröffnet die Sitzung um 19:04 Uhr und begrüßt alle anwesenden StuKo-
Mitglieder und Gäste.

TOP0 Formalia

TOP 0.1 neue Delegierte/Mitglieder

keine.

TOP 0.2 Tagesordnung

[Rebecca Hausner] möchte über einen Kulturförderantrag der Workation berichten.[Cathleen Drost] spricht den Adventskalender des Ref InfÖ an, welchem ebenfalls einTOP gewidmet wird. [Elisa] möchte über das Testzentrum am Campus berichten. TOP5.3 zudem vorgezogen und nach TOP 2.1 behandelt. Ebenfalls wird TOP 5.1 vorgezogenund nach TOP 5.3 besprochen.
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TOP 0.3 Anwesenheit

[Nils Durner], [Annika Daub], [Lucia Lippold], [Elisa Kluge], [Lisa-Marie Kramer], [PhilippHavemann], [Roman Müller], [Malik Muhammad Ahmad], [Cathleen Dost], [RebeccaHausner], [Andreas Schwab], [Elyas Najar], [Luca Munteanu], [Tobias Kühn]

TOP 0.4 Wortmeldung

Die Wortmeldung der heutigen Sitzung erstellt [Lucia].

TOP 1 Berichte der Delegierten/Beauftragten/Referent*innen

TOP 1.1 Referat Mobilität und Lastenrad -> [Frederike Eckstein]

[Frederike Eckstein] kann leider nicht an der heutigen Sitzung teilnehmen.
19:14 Uhr: [Andreas Schwab] betritt den Raum.
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TOP2 Beschlussanträge

TOP 2.1 Antrag auf Kulturförderung -> [Rebecca Hausner]

[Rebecca] stellt den Antrag der Workation (auf dem Campus) vor. Der Pavillon wirdaktuell ausgebaut und soll demnächst auch als Raum für Veranstaltungen dienen.Dafür stellt [Emanuel] jetzt einen Antrag auf Kulturförderung. Problematisch ist, dassdas Ganze im Rahmen eines Bauhaus-Moduls geschieht und die Teilnehmenden ECTSbekommen. Dies widerspricht unseren Leitlinien, nach denen StuKo keine Veranstaltun-gen fördern kann, die schon durch ECTS vergütet werden. Das Projekt der Workationwird generell von denmeisten Anwesenden befürwortet, jedoch stehen einige StuKoMit-glieder dem Antrag aufgrund der Widersprüche zu den Leitlinien kritisch gegenüber. Daim Antrag neben Veranstaltungsmaterialien auch Baumaterialien aufgelistet sind, ist un-klar, ob der Antrag für die Fertigstellung der Workation oder für die Veranstaltungenist. Es wird von den Antragstellenden weiterführende Informationen gewünscht, [Re-becca] wird sich erneut mit der Workation in Verbindung setzen. Der Beschluss wirddaher vertagt, bis weitere Informationen vorliegen.
19:33 Uhr: [Elyas Najar] betritt den Raum.
19:35 Uhr: [Luca Munteanu] betritt den Raum.
19:35 Uhr: [Tobias Kühn] betritt den Raum.
19:40 Uhr: [Rebecca Hausner] verlässt den Raum.
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TOP3 Informationen und Beschlüsse des Vorstandes

TOP 3.1 Informationen

In der Vorstandssitzung wurde das aktuelle Thema des Professors ohne gültigen 3GNachweis aufgegriffen. Hierzu wurde ein Statement formuliert sowie mit dem Präsid-ium, der Fakultät und den kontrollierenden Personen gesprochen. Außerdemwurdemitden Liegenschaften über Räume für die Initiativen des StuKo gesprochen. Des Weiterenwird es ein Meeting mit DSL zur Auswertung Ersti Woche am 01.12.2021 geben.

TOP4 Arbeitsstände

TOP 4.1 Arbeitsstände aus der StuKo-Sitzung vom 11.11.2021

[Lucia] fragt nach dem Arbeitsstand der Finanzordnung. [Elisa] berichtet, dass an derFinanzordnung noch gearbeitet wird. [Nils] spricht zudem den Offenen Brief bezüglichder Bilingualität der Gremien an. Dieser wird noch erarbeitet und das Thema soll in dernächsten Sitzung wieder aufgegriffen werden.
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TOP5 Sonstiges

TOP 5.1 Fahrradverleihsystem Studis -> [Philipp]

[Philipp] stellt das Konzept des Fahrradverleihsystems Nextbike oder Call-a-Bike vor.Dieses wird bereits von der FH Erfurt undweiteren verwendet. Hierzu soll der StuKo dem-nächst Verhandlungenmit der Firma führen. Es gibt einen "Letter of Intend", welcher vonden Unis unterschrieben wird und nach welchem die Verhandlungen (mit den anderenUnis gemeinsam) geführt werden. Die Fahrräder würden imOktober 2022 installiert wer-den. Besonders der Fakultät Medien, welche im nächsten Semester für 2-3 Jahre in dieSchwanseestraße umzieht, wäre ein Fahrradverleihsystem interessant. Es gibt einige Be-denken zwecks der Firma Nextbike. Zudem fragt [Lucia], wie die Infrastruktur gehand-habt werden soll. [Philipp] erklärt, dass es bereits ein paar wenige Call-a-bike Räder inWeimar gibt, diese Infrastruktur somit ausgebaut werden würde. Dies wird auch Teil derVerhandlungen sein und ggf. muss es auch mit der Stadt abgeklärt werden. In anderenStädten wurden etwa 1,50€ pro Semester pro Studierenden berechnet (in den Semester-beitrag inkludiert). Im Gegenzug können die Studierenden die Fahrräder täglich eineStunde kostenlos nutzen, danach fällt eine geringe Gebühr an. Kritisiert wird, dass vieleStudierenden bereits ein Fahrrad besitzen und keinen Nutzen von einem solchen Systemhätten.
[Nils Durner] Soll der StuKo Verhandlungen für das Fahrradverleihsystem führen?

Meinungsbild Ja Nein Enthaltung
3 5 1

Aufgrund des Meinungsbildes wird es zur Formalisierung der Entscheidung einen Um-laufbeschluss geben.
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TOP 5.2 Tests für Sitzungen -> [FsR B]

[Pascal] von FsR B hatte den Vorschlag, dass für FsR und StuKo Sitzungen kostenloseSelbsttests vom StuKo bereitgestellt werden. Ein Budget für Hygienemaßnahmen ist imHaushalt vorgesehen. [Lucia] befürwortet die Idee, merkt jedoch an, dass die Tests dannmöglichst nur für die Sitzungen verwendet und im StuKo Büro sicher aufbewahrt wer-den. Da aktuell eine Knappheit besteht, wird vorgeschlagen, die Tests zu einem späterenZeitpunkt zu bestellen. Jedoch sind unsere Tests ebenfalls wichtig. Um die Tests soll sich[Pascal] vom FsR B kümmern.
[Nils Durner] Soll der StuKo Selbsttests für StuKo und FsR Sitzungen kaufen?

Meinungsbild Ja Nein Enthaltung
8 0 1

Es wird hierzu einen Umlaufbeschluss im Nachgang der Sitzung geben.

TOP 5.3 Winterwerkschau -> [Tobias, Luca]

[Tobias] stellt das Projekt und diesjährige Bauhaus-Modul der "Winterwerkschau" vor.Es ist das Pendent zur Summaery im Wintersemester. Es findet seit 2017 jährlich stattund wird von Studierenden für Studierende organisiert. Dort finden sich Ausstellungenausgewählter Studiengänge und Fakultäten, vor allem der Kunst und Gestaltung. DieWinterwerkschau geht 3 Tage und soll nächstes Jahr vom 04.02.2022 bis zum 06.02.2022stattfinden. In diesemWintersemester sollen alle Studierenden der Bauhaus-Universitätund der HfM die Chance bekommen, ihre Arbeiten zu präsentieren. Dazu werden dieRäumlichkeiten der BUW, HfM und externe Standorte genutzt. An dem Bauhaus-Modulnehmen 18 Personen teil, diese organisieren die Winterwerkschau. Die Ausstellungsorte
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müssen jedoch von den Studierenden selbst organisiert werden. Die Winterwerkschauhat bereits ein Hygienekonzept: die Veranstaltung wird unter 2G+ durchgefüht werden.Hierzu wird auch mit der Veranstaltungsstelle der Universität gesprochen. Es sollenbeispielsweise zusätzliche Testzentren für die Zeit der Veranstaltungen zur Verfügung ste-hen. Der "Call for Entries" soll morgen starten (26.11.2021) und geht bis zum 20.12.2021.Neben den Ausstellungen sind auch Events geplant: eine Vernissage und vielleicht einekombinierte Kulturveranstaltung (abhängig von der pandemischen Lage). Die aktuellenOrganisator:innen fragen den StuKo, ob eine Trägerschaft des StuKo im nächsten Jahreine Möglichkeit wäre (als Initiative). Sie würden gern das StuKo Büro in der M18 als"Zentrale" während der kommenden Winterwerkschau nutzen. Des Weiteren würdensie gern über den StuKo ein Konto oder eine finanzielle Struktur zur Entgegennahmevon Förderungen und Bezahlungen von Rechnungen haben. Es soll explizit kein Geldvom StuKo beantragt werden.Der StuKo steht einer Trägerschaft positiv gegenüber, da diese ähnlich der Ersti-Wocheist. Lediglich wird darauf hingewiesen, dass statt des Büros lieber der Sitzungssaalgenutzt werden sollte.Es wird zur Abstimmung über die Trägerschaft der Winterwerkschau durch den StuKoeinen Umlaufbeschluss im Nachgang dieser Sitzung geben.
20:00 Uhr: [Tobias Kühn] verlässt den Raum.
20:00 Uhr: [Luca Munteanu] verlässt den Raum.
20:00 Uhr: [Elyas Najar] verlässt den Raum.

TOP 5.4 Tischtennisplatten, Brainstorming über mögliche Standorte am Campus ->[Nils]

Die Tischtennis Initiative WITTA fragt, ob der StuKo einen Platz für die Tischtennisplattenauf dem Campus vorschlagen möchte und Ideen für mögliche Standorte hat. [Roman]schlägt die Parkplätze auf dem Campus vor.
21:05 Uhr: [Cathleen Drost] verlässt den Raum.
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TOP 5.5 Instagram Adventskalender Post

Der StuKo will bezüglich dieses Themas über Ideen nachdenken und den TOP bei einerspäteren Sitzung erneut aufgreifen.
TOP 5.6 Niedrige Kapazität am Testzentrum der Bauhausuniversität

[Elisa] berichtet über sehr lange Wartezeiten am Testzentrum der Bauhaus-Universität.Etwa 50 Personen sollen heute Nachmittag 14:30 Uhr angestanden haben, einige Per-sonen sind aufgrund der Wartezeit wieder gegangen. Die Wartenden waren hauptsäch-lich Studierende der Bauhaus-Universität. Im Testzentrum arbeiteten nur zwei Personen,von denen eine die Tests durchführte. Verständlicherweise kam es so zu den Verzögerun-gen. Jedoch sollte es nicht zu solchen langenWartezeiten (1 Stunde und länger) kommenund eine Kapazitätserhöhung des Testzentrums erfolgen. Natürlich ist hierfür nicht nurdie Universität, sondern vor allem die Stadt verantwortlich. [Lucia] möchte das Themabeim nächsten Krisenstab nochmals ansprechen und sich auchmit [Alban] diesbezüglichberaten. Eswurdebereits in der vergangenen Sitzung des Krisenstab amMontag darüberberaten. Durch die neuen Regelungen, welche von heute an gelten, hat sich die Lagewomöglich weiter zugespitzt.

TOP Y

Nächste Sitzung
Termin: 09.12.2021Redeleitung: [Philipp Havemann]Aufgabenprotokoll: []
Ende der Sitzung: 21:19 Uhr

Q stuko@uni-weimar.de
Ó + 49 (0) 36 43 / 58 30 19

º m18.uni-weimar.de/stuko
� Marienstraße 18, 99423 Weimar

StudierendenKonvent
der Bauhaus-Universität Weimar

8| 8


